

ABSTRAK

Ningsih, Ira Agustin. 2021. *Implikatur Percakapan dalam Film Imperfect: Karier, Cinta, dan Timbangan*. Skripsi, Progam Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Islam Darul Ulum Lamongan. Pembimbing: (1) Dr. Ida Sukowati, M.Hum., (2) Yessy Soniatin, M.Pd.

Kata Kunci: Implikatur, bentuk, makna, film

Implikatur merupakan salah satu kajian dalam ilmu bahasa bidang pragmatik. Implikatur adalah maksud yang terkandung dalam suatu ujaran, tetapi tidak dinyatakan secara langsung. Interaksi antarmanusia dapat terjalin dengan baik karena adanya komunikasi yang saling dimengerti. Keberhasilan dalam komunikasi tidak terlepas dari peran konteks. Dalam kehidupan sehari-hari, penutur terkadang menuturkan tuturan yang bermakna implisit dalam menyampaikan informasinya, tak terkecuali percakapan dalam film. Percakapan yang terjadi dalam film terkadang melanggar prinsip kerjasama demi menjaga kesopanan atau berbagai hal yang melatarbelakanginya. Hal tersebut menimbulkan bentuk tuturan yang berimplikatur atau memiliki makna tersirat dalam penyampaiaannya. Pemahaman terhadap maksud yang dituturkan sangat perlu dilakukan agar tidak terjadi kesalahpahaman dalam menafsirkan maksud yang diinformasikan.

Fokus penelitian dalam penulisan ini adalah bagaimana bentuk dan makna implikatur percakapan dalam film *Imperfect: Karier, Cinta, dan Timbangan*. Berdasarkan penjelasan tersebut, penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan bentuk dan makna implikatur yang terkandung dalam percakapan film *Imperfect: Karier, Cinta, dan Timbangan*. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif yang bersifat deskriptif dengan cara mendeskripsikan situasi atau kejadian tertentu dalam percakapan film kemudian menafsirkan serta menyajikan dalam bentuk deskripsi. Data penelitian ini adalah tuturan-tuturan yang mengandung bentuk dan makna implikatur. Sumber data dalam penelitian ini adalah transkrip percakapan film *Imperfect: Karier, Cinta, dan Timbangan*. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah teknik dokumentasi, teknik simak dan teknik catat.

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan, dapat diketahui bahwa dalam percakapan film *Imperfect: Karier, Cinta, dan Timbangan* terdapat dua puluh enam data. Dapat diketahui implikatur umum terdapat lima data, implikatur berskala terdapat sebelas data, implikatur khusus terdapat lima data, implikatur konvensional terdapat lima data. Penelitian ini diharapkan mampu menambah wawasan dan menjadi penyempurna bagi penelitian selanjutnya.